

Con Vosotros

Semanario de la Iglesia en Ciudad Real

Año XXXVIII – n.º 2185 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 19 de enero de 2025

Comparto lo que tengo

Hoy, 19 de enero, celebramos la Jornada de la Infancia Misionera. Este año, Comparto lo que tengo es el lema que se propone a los niños y que, a su vez, los niños nos proponen para que compartamos con las misiones.

¿Qué compartimos?

Compartimos nuestras monedas. No se trata de desprenderme de «lo que me sobra», sino de una

verdadera entrega que refleje mi compromiso con la misión, recordando que mi donativo generoso, mi limosna, es para ayudar a quienes más falta les hace.

Compartimos nuestro corazón. «Dar», a secas, no basta. Ser solidario de verdad es acercarme a mis hermanos, conocer lo que viven, entender sus necesidades. Desde el amor, aunque tenga que

hacer un pequeño sacrificio, sí puedo dar «de todo corazón».

Compartimos nuestra oración. No espero a que me pidan ayuda: como Jesús, siempre estoy comprometido con las necesidades del prójimo, dispuesto a ofrecer lo que tengo para que nadie lo pase mal. Y lo que primero y siempre puedo ofrecer es mi oración.

Y, tú, ¿qué compartes?



Pastoral Obrera lamenta la siniestralidad laboral en la provincia de Ciudad Real

Cuidemos la vida, también en el trabajo es el título del comunicado de la Delegación de Pastoral Obrera de la diócesis de Ciudad Real sobre la creciente siniestralidad laboral en la provincia en el pasado año 2024.

En el comunicado, la delegación pide que «no nos mantengamos indiferentes ante los datos crecientes de la siniestralidad laboral» durante el pasado año: «16 personas fallecidas, un repunte respecto a 2023 insostenible para cualquier sociedad que quiera tomarse en serio el cuidado de la vida humana», denuncian.

Advierten de que las muertes en el trabajo son «ignoradas, normalizadas e invisibilizadas». Además, se perciben como episodios individuales consecuencia de la fatalidad o de la negligencia de los propios trabajadores», aunque, en realidad, tienen mucho que ver con la precariedad laboral.

Piden que la economía esté al «servicio de la vida» y se acabe con la injusticia estructural que valora más los bienes que quien los produce.

Además, la delegación de Pastoral Obrera recuerda que Benedicto XVI en *Caritas in veritate* insiste en que «el trabajo tiene que ser decente, es decir, que cuide de la dignidad intrínseca de cada persona, que sea libremente



elegido, ofrezca un salario justo y favorezca proyectos emancipadores de vida. Además, debe ser saludable y proteger contra la siniestralidad laboral, permitir horarios que promuevan la vida personal, familiar o espiritual, que evite la discriminación y favorezca la igualdad, promoviendo la formación y asegurando una jubilación digna».

Por último, piden varias acciones concretas contra la siniestralidad laboral tanto a la sociedad en general como a la comunidad cristiana.



Peregrinación diocesana a Roma por el Jubileo 2025

Con motivo del Jubileo 2025, se ha organizado una peregrinación diocesana a Roma del 17 al 21 de septiembre de 2025. El plazo de inscripción concluye el próximo 20 de febrero.

El precio de la peregrinación es de 1.370 € por persona en habitación doble, a lo que se añadiría un suplemento de 290 € si se quiere habitación individual.



Carta de nuestro Obispo

Comparto lo que tengo. Los niños ayudan a los niños



Este es el lema con el que viene expresado el gran contenido de la Jornada de la Infancia Misionera de este año 2025.

Es una llamada a que los niños se sientan responsables de lo que tienen y están viviendo y lo que no tienen ni pueden vivir otros niños como ellos.

Es una llamada clara a educar a los niños en la solidaridad desde la vida con otros niños más desfavorecidos, precisamente porque los niños son mucho más sensibles a las necesidades de los que son como ellos pero sin las posibilidades suyas y, por otra parte, mucho más solidarios con las distintas situaciones de necesidad que viven otros.

Para desarrollar esta conciencia de solidaridad en el corazón de los niños no tenemos que olvidar que los mayores, especialmente los padres, juegan un papel fundamental. Si desde pequeños sabemos educar en la solidaridad, en la sensibilidad ante las necesidades de los demás, nuestros hijos serán personas solidarias y no egoístas y serán capaces de construir un mundo mejor.

Para despertar esta conciencia de solidaridad en los más pequeños no

sidades y personas necesitadas de cerca y de lejos.

Hoy tenemos muchas oportunidades para demostrar a los pequeños nuestra solidaridad y de enseñarles a vivirla en su vida ya desde pequeños.

Hoy nos encontramos con familias que no tienen trabajo, niños que no pueden tener juguetes porque no tienen para comer. Es neces-

que otros puedan sentirse un poco mejor.

El lema de este año es *Comparto lo que tengo*, y eso quiere decir que todos pueden compartir algo con los que no tienen las posibilidades que ellos tienen, dando algo de la propina para

Hoy nos encontramos con familias que no tienen trabajo, niños que no pueden tener juguetes porque no tienen para comer.

Es necesario hablar de ello en la familia

sario hablar de ello en la familia, hablarles a los niños de que es importante compartir con los que no tienen como nosotros pero, sobre todo, es importante enseñarles ya, desde muy pequeños, a prescindir de algo que para ellos no significa mucho y que a otros les puede ayudar mucho.

esos niños cercanos a nosotros y que vemos con necesidades y otros de lejos que están en guerras, llenos de temor y que no tienen nada de lo mucho que a nosotros nos sobra.

Una de las ocasiones en las que podemos ayudarlos a hacer este gesto de compartir con los demás es esta ocasión de la jornada mundial de la Infancia Misionera.

La infancia misionera golpea nuestra conciencia sobre la realidad de tantos y tantos niños necesitados que viven cerca de nosotros y a los que debemos sentirnos llamados a ayudar, y niños de lejos de nosotros mucho más necesitados, con los cuales tenemos algo que compartir.

Es realmente emocionante la celebración de la Santa Infancia Misionera, cuando nos juntamos todos los niños de todas las parroquias para tener una jornada de pensar y concienciar a los niños. Ellos también pueden ayudar a los que no tienen para vivir. En esta jornada juntos celebramos la eucaristía, en la que ayudamos a los niños a tomar conciencia y responder con generosidad a la llamada que la solidaridad

Acompañemos a nuestros pequeños en este domingo a la celebración de la eucaristía y enseñémosles lo importante que es ser solidario con los demás

podemos hacerlo solo con nuestra palabra o nuestros buenos consejos. Ellos necesitan ver que, nosotros, los mayores, también somos solidarios ante las necesidades de los demás, necesitan comprobar que para nosotros, en nuestra familia, el ser solidarios es algo realmente importante, y lo demostramos en las ocasiones en las que nos encontramos con necesi-

Un gesto educa mucho más que mil palabras. Con los niños podemos tener gestos de solidaridad y ayudarles a entender su significado, gestos en los que ellos se sientan protagonistas, sabiendo prescindir de algo no necesario, valorando algo que ellos tienen y que a otros muchos les falta, colaborando con sus pequeños medios y en su medida, para

[Continúa en la página siguiente]

[Viene de la página 3]

les hace desde la realidad de otros niños más necesitados.

Así creemos que estamos formando esta conciencia solidaria de nuestros niños, que serán los responsables de nuestra sociedad del mañana. Desde lo que les hemos enseñado desde niños, van a ser capaces de hacer un mundo mucho más solidario y menos egoísta.

Acompañemos a nuestros pequeños en este domingo a la celebración de la eucaristía y enseñémosles lo importante que es ser solidario con los demás y cómo serlo con todos esos niños que carecen de tantas cosas que ellos tienen y que tal vez no valoran porque nunca les han faltado.

Ayudémosles a recordar a los misioneros que siempre están al lado de los más necesitados y dan su vida para que los niños puedan mejorar su situación vital y pidamos en familia por esos misioneros que cuidan de los niños, y por los niños que no tienen lo necesario para vivir dignamente.

Pensemos en un gesto para hacer toda la familia, juntos, en este domingo. Un gesto de poner un poco de lo que tenemos para entregarlo para las misiones, para los niños en situación de pobreza. Podemos ayudar con nuestra colaboración y con nuestra limosna, sabiendo desprendernos de nuestra propina de este domingo, para entregarlo por esa necesidad, siendo solidarios con los que menos tienen. Estaremos haciendo de los niños esas personas solidarias con otros porque cada uno puede decir, como el lema de este año: *Comparto lo que tengo*.

+ Gerardo Fielgo
Obispo de C. Real



La colecta de las misas del Jubileo se destinará a proyectos de caridad

El papa Francisco insiste, en la Bula de Convocatoria del Jubileo –*Spes non confundit*–, en que se tenga en cuenta el gesto de caridad exigido como condición para ganar la gracia de la indulgencia plenaria en la peregrinación a cualquiera de los lugares jubilares.

Respondiendo a esta petición del Papa, en nuestra diócesis, la colecta de las eucaristías que se celebren con motivo del Jubileo en las cinco sedes jubilares, se destinará a proyectos de caridad.

Misas del Jubileo en la diócesis

– La Santa Iglesia Prioral Basílica Catedral Santa María del Prado de Ciudad Real celebrará la eucaristía jubilar cada primer domingo de mes a las 12:00 horas.

– La Parroquia de la Asunción de Nuestra Señora de Valdepeñas celebrará la eucaristía jubilar cada segundo domingo de mes a las 12:30 horas.

– La Parroquia de Santa María de Alcázar de San Juan celebrará la eucaristía jubilar cada tercer domingo de mes a las 12:00 horas.

– La Parroquia de la Asunción de Puerto Llano celebrará la eucaristía jubilar cada tercer domingo de mes a las 12:00 horas.

– La Parroquia Santa María Magdalena de Malagón celebrará la eucaristía jubilar cada cuarto domingo de mes a las 12:30 horas.



Nueva ubicación de la tienda *Moda Re-* en Ciudad Real

La tienda Moda Re- de ropa reciclada, está abierta en Ciudad Real desde 2021. Ahora, la tienda ha mejorado su ubicación en la ciudad y continúa ofreciendo ropa de calidad que proviene del reciclaje de prendas. Pertenece al proyecto Re-iniciar, que aún la recogida y reclaje de ropa y la tienda de venta, dando trabajo a doce personas.

El 14 de diciembre se celebró el acto de inauguración y bendición de la nueva tienda *Moda Re-* de Cáritas en Ciudad Real.

El obispo, don Gerardo Melgar, presidió el acto y bendijo las instalaciones. En las palabras que dirigió a los asistentes, valoró la labor social que Cáritas realiza a través de este proyecto, con el que se da nueva vida, no solo a la ropa, sino a las personas que necesitan un empleo: «Felicito a Cáritas, que ha hecho esta opción por las personas y, especialmente, por aquellas más vulnerables y más necesitadas. Siempre hay que alabar y felicitar por estos proyectos, tanto la actividad de reciclaje como la tienda de venta de ropa».

Respecto a la finalidad de los proyectos, don Gerardo recordó que «el interés no es ganar dinero», sino que se trata de «una opción por las personas para que, aprendiendo y estando en esta tienda, sirviendo a la gente, puedan aprender también un oficio y puedan después desempeñarlo en cualquier comercio. Por tanto, es una opción por los pobres y necesitados».

Para terminar, felicitó de nuevo a Cáritas por la iniciativa, «porque os estáis dirigiendo al objetivo de Cáritas, que es la caridad de la Iglesia canalizada a través de vosotros para que todos los necesitados, todos los desatendidos, puedan encontrar esta ayuda y este apoyo para su vida».

La tienda llevaba abierta en la calle Calatrava de Ciudad Real desde el 2 de septiembre de 2021, pero ahora se ha trasladado a una zona aún más céntrica de la capital, frente a la iglesia de San Pedro, en un espacio más amplio y luminoso. La apertura al público se realizó el día 16 de diciembre, de cara a la campaña navideña, y contó con una gran afluencia de público, atraído



De izq. a dcha., José Luis Rubio gerente de Re- Iniciar; Conchi Aranguren, directora de Cáritas Diocesana; el obispo don Gerardo Melgar, y Felipe Muñoz, delegado diocesano de Acción Sociocaritativa

por el proyecto de Cáritas, por la calidad y cantidad de prendas a la venta y por los precios competitivos, muy por debajo de los de mercado.

En la tienda trabajan cuatro personas, tres de ellas con un contrato de inserción que les permite tener un sueldo y una cotización social normalizada. A la vez, reciben formación y acompañamiento para insertarse en el mercado laboral ordinario.

El proyecto Re-iniciar

La tienda de *Moda Re-* forma parte del Programa de Empleo de Cáritas Diocesana de Ciudad Real dentro del proyecto textil *Re-iniciar*, una empresa de inserción promovida por Cáritas Diocesana de Ciudad Real para la reutilización y reciclaje textil a través de la instalación de contenedores para la recogida de ropa y calzado.

Ofrece oportunidades laborales a las personas que se encuentran en situación de exclusión social, así como la incorporación al mercado laboral. Además, apuesta por el cuidado del medioambiente y la dignificación de la entrega social de la ropa. Generación de empleo social y sostenible, transparencia, el destino ético de las prendas y el fomento del consumo responsable promoviendo la economía social y solidaria son los objetivos de todo el proyecto.

En total, doce personas integran la plantilla en *Re-iniciar*, entre la recogida y selección de ropa y en la tienda de *Moda Re-*. De estos doce puestos de trabajo, ocho son contratos de inserción.

Respecto a la recogida y selección de ropa, la empresa cuenta en Tomelloso y Puertollano con sendas naves, que reciben la ropa y calzado de los 181 contenedores de Cáritas repartidos por toda la provincia.

«Jesús multiplicó los panes y los peces que un niño se atrevió a compartir»

Celebramos hoy la jornada de la Infancia Misionera con el lema Comparto lo que tengo. Damián Díaz, el delegado de Misiones en nuestra diócesis, nos habla sobre la corriente de generosidad que inician los niños y que se extiende por toda la tierra haciendo un mundo mejor: «Unos y otros, comparten lo más importante: la fe, la confianza, la esperanza, la alegría de sentirse miembros de una gran familia: la familia de Jesús».

DAMIÁN DÍAZ ORTIZ

Cuenta el Evangelio que Jesús multiplicó los panes y los peces que un niño se atrevió a compartir. Y con ello dio de comer a más de cinco mil personas. Una multitud.

Digo yo que también muchos de los adultos presentes, viendo el gesto del muchacho, y estimulados por el espíritu de Jesús, se atreverían a compartir lo que habían llevado. Pero fue un niño el que dio el primer paso, y empezó compartiendo lo que tenía.

Esa fue la intuición de aquel obispo francés que inició en su diócesis la Infancia Misionera, hace más de 180 años: que los niños son generosos, comparten lo que tienen, y estimulan la solidaridad de los adultos con su generosidad.

Y no se trata sólo de unas monedas. Se comparte también el cariño, el interés, el deseo de conocer, la preocupación por el bien de los demás, especialmente los pequeños y más vulnerables. Y se comparte la oración, porque se saben y nos sabemos todos hijos de un mismo Padre Dios.



«No se trata sólo de dar de lo mío, sino que acojo con agradecimiento todo lo que los otros me pueden dar. Nadie es tan rico que no necesite nada, ni tan pobre que no tenga qué compartir»

Y además no se trata sólo de dar de lo mío, sino que acojo también con agradecimiento todo lo que los otros me pueden dar: nadie es tan rico que no necesite nada, ni tan pobre que no tenga qué compartir. Y aquí entran los valores y cualidades que abundan

entre los niños, independientemente de su raza, lengua, lugar de origen o color.

Y se crea una corriente de solidaridad, en la que muchos niños en países empobrecidos encuentran en la ayuda de otros niños la posibilidad de llevar una vida mejor, porque les proporcionan escuelas, hospitales, dispensarios, centros de educación, etc. Y los niños de un mundo más desarrollado, que se ha vuelto frío y egoísta, materialista y consumista, reciben el agradecimiento y el calor de la amistad y el sentimiento de muchos niños que no conocerán, pero con los que han empezado a forjar un mundo de hermanos.

Y, unos y otros, comparten lo más importante: la fe, la confianza, la esperanza, la alegría de sentirse miembros de una gran familia: la familia de Jesús.

¡Qué grande la Infancia Misionera que hace posible este milagro, como aquel de Jesús! ¡Y qué grandes los misioneros que son, como los apóstoles en aquel tiempo, los mediadores entre la generosidad de los pequeños y el amor de Dios!



Aquí puedes ver el vídeo de la Infancia Misionera de este año

Más de 180 años de Infancia Misionera

«Un avemaría al día, una moneda al mes», ese era el compromiso de cada niño que se sumaba a la entonces llamada Santa Infancia. Comenzó un 19 de mayo de 1843, convirtiéndose en la primera institución a nivel internacional centrada en la ayuda a la Infancia.

En 1843, Charles de Forbin-Janson, obispo y misionero francés, puso en marcha lo que conocemos hoy como Infancia Misionera.

Entonces, los misioneros no dejaban de enviar noticias desde China, sobre la situación de los niños en el país. Las historias eran conmovedoras y antes de poner en marcha la obra, el obispo pidió consejo a la beata Pauline Jaricot, fundadora de la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe, el Domund. El encuentro iluminó a Forbin-Janson, que tuvo la idea de adaptar la fundación de Pauline a los niños e implicarlos para que ellos, a través de la oración y la colaboración material, pudieran ayudar a los niños chinos. «Un avemaría al



Encuentro de Infancia Misionera en Ciudad Real el pasado 16 de noviembre de 2024

día, una moneda al mes», ese fue el compromiso de cada niño con el que nació la Infancia Misionera un 19 de mayo de 1843.

En aquella época, e incluso hoy, convertir a los niños en protagonistas de la misión y de la vida de la Iglesia fue una idea revolucionaria. En poco tiempo, muchos países, entre ellos España, se sumaron a la iniciativa nacida en Francia. El 3 de mayo de 1922, el Papa Pío XI, reconociendo la contribución de

la Infancia Misionera durante los anteriores ochenta años, la hizo suya, reconociéndola como Pontificia. El 4 de diciembre de 1950, el Papa Pío XII instituyó la Jornada Mundial de la Santa Infancia, declarando como fecha de celebración el día de la Epifanía, pero dando libertad a cada país para que adaptase la fecha a las exigencias locales, como ocurre en España, donde se celebra hoy, segundo domingo del Tiempo Ordinario.

Comparto

La Diócesis de Ciudad Real es una de las más generosas de España con su ayuda a la Infancia Misionera.

En el ejercicio 2023, desde nuestra Iglesia se enviaron 88.731,35€ para la jornada, siendo la diócesis que más dona de entre las cinco de Castilla - La Mancha, y una de las que más comparte en toda España.

Para hacer tu donativo, puedes colaborar en la colecta de este domingo o contactar directamente con la Delegación de Misiones, en el teléfono 926 25 02 50. Por los primeros 250 € anuales donados, la deducción en la Declaración de la Renta será del 80 %. A partir de 250 €, la deducción es del 40 %.



Oración ecuménica



Entre el 18 y el 25 de enero se celebra la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos.

La oración ecuménica que prepara la delegación de Ecumenismo será en la parroquia de Santo Tomás de Villanueva de Tomelloso a las 20:00 h. del próximo viernes, día 24 de enero.



Jn 2, 1-11: Jesús, su madre María y algunos discípulos vinieron a Caná como invitados a la boda.

Comentario: María interviene como mediadora, siempre buscando el bien de las personas que la rodean.

Para la celebración **Por M.^a Carmen Gómez Trujillo, del GAM de Miguelturna**

II Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

Moniciones

- **ENTRADA.** Celebramos la Jornada de la Infancia Misionera. Su lema: *Comparto lo que tengo*. La familia que compartimos la misma fe en Jesús estamos llamados a compartir lo que somos y tenemos, en especial con los más necesitados, para vivir más felices y sentir el amor que Dios nos tiene.
- **1.^a LECTURA (Is 62, 1 - 5).** Como siempre, la Palabra de Dios ilumina nuestras vidas. En la primera lectura descubrimos que Dios está enamorado de la humanidad y siempre nos acompaña. Y así como repetiremos en el salmo, hay que contar el amor y las maravillas del Señor, con alegría, a todas las naciones.
- **2.^a LECTURA (1Cor 12, 4 - 11).** El Espíritu Santo reparte dones, capacidades, para que, poniendo cada uno lo que tiene, se realice el bien para todos.
- **EVANGELIO (Jn 2, 1 - 11).** En el evangelio de hoy escuchamos el primero de los signos que Jesús realizó en Caná de Galilea. Si hacemos lo que Jesús nos dice, los milagros se realizarán en nuestra vida.
- **DESPEDIDA.** Con nuestra oración, con un corazón generoso ante las necesidades de los demás y con la fuerza del Espíritu Santo, vivamos con la alegría de poder decir: yo, como Jesús, «comparto lo que tengo»..

Oración de los fieles

- S.** Elevamos nuestras peticiones, con confianza, al Padre:
- Por todos los que formamos la Iglesia: para que anunciemos siempre con ilusión y valentía la buena noticia del Evangelio. Roguemos al Señor.
 - Por nuestras familias: para que crezca en ellas el amor, la confianza en ti y la alegría. Roguemos al Señor.
 - Por los misioneros: para que los cuides y protejas, y les des la fuerza de tu Espíritu para seguir acompañando en la vida de fe a tantas personas. Roguemos al Señor.
 - Por todos los niños que viven en lugares de misión: para que nunca les falte la ayuda material suficiente, la compañía de la Iglesia y tu amor. Roguemos al Señor.
 - Por todos nosotros: para que hagas crecer nuestra generosidad y seamos capaces de compartir todo aquello que otros niños necesitan. Roguemos al Señor.
- S.** Atiende, Padre, lo que te pedimos con fe. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: En medio de nosotros (CLN/A6) **Salmo R.:** Contad las maravillas del Señor a todas las naciones (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H6) **Comunión:** Una espiga (CLN/O17) **Despedida:** Anunciaremos tu reino (CLN/402)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

II Semana del Salterio. Lunes Hb 5, 1 - 10 • Mc 2, 18 - 22 **Martes** Hb 6, 10 - 20 • Mc 2, 23 - 28 **Miércoles** Hb 7, 1 - 3.15 - 17 • Mc 3, 1 - 6 **Jueves** Hb 7, 25 - 8, 6 • Mc 3, 7 - 12 **Viernes** Hb 8, 6 - 13 • Mc 3, 13 - 19 **Sábado** Hch 22, 3 - 16 • Mc 16, 15 - 18

Director: Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es